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ДОРОГИЕ СЕМИКЛАССНИКИ!

Сегодня для вас открывается новая 
страница в вашей учебной жизни. Вы 
поступили в 7 класс лицея, и этот этап 
станет важным шагом на пути к вашим 
мечтам и целям. Здесь, в стенах нашего 
учебного заведения, вы встретите не 
только мудрых наставников, но и верных 
друзей, которые будут рядом в радостные 
и сложные моменты.

Помните, что учёба — это не только усвоение 
знаний, но и возможность развивать свои 
таланты, способности и личные качества. 
Не бойтесь задавать вопросы, выражать 

свои мысли и принимать участие в жизни 
лицея. Используйте каждую возможность 
для роста и саморазвития, ведь именно 
здесь закладываются основы вашего 
будущего. 

Не забывайте о ценности упорного 
труда и стремления к совершенству. Все 
достижения требуют времени и усилий. 
Все мы желаем, чтобы вы не просто 
стали отличниками, но и искренними, 
порядочными людьми, способными делать 
мир вокруг лучше. 

В добрый путь, и пусть каждый ваш день в 
лицее приносит радость и новые открытия!

Уважаемые педагоги, дорогие учащиеся!

1 сентября мы открываем новую страницу 
в книге знаний, которая наполнена множе-
ством возможностей и открытий. Этот день 
— начало увлекательного путешествия, в 
котором нас ждут новые успехи, познания 
и свершения. Я хочу поздравить каждого 
из вас с Днём Знаний, который символизи-
рует не только начало учебного года, но и 
непрерывный процесс самосовершенство-
вания и роста.

Педагоги, ваша мудрость и терпение 
будут освещать путь нашим ученикам, 
открывая для них горизонты новых знаний 
и умений. Ваше призвание — вдохновлять 
и поддерживать, и я верю, что каждый из 
вас внесет свой вклад в формирование 
успешной, талантливой и думающей 
молодежи.

Лицеисты, помните, что каждый день 
— это шанс стать лучше, чем вы были 
вчера. Используйте предоставленные 
возможности, задавайте вопросы и 
стремитесь к высоким целям. Впереди вас 
ждут удивительные открытия и интересные 
мероприятия. Давайте сделаем этот год 
незабываемым, полным свершений и 
радости. В добрый путь!

Наталья Валерьяновна Ставрова
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«С ПЕРВЫХ ДНЕЙ Я ОЩУТИЛА 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ»

В конце августа прошлого года в наш 
лицей на должность директора пришла 
Наталья Валерьяновна Ставрова. А в 
конце августа этого года мы, участники 
медиацентра «Путеводная звезда» 
,решили записать интервью с Натальей 
Валерьяновной. Мы попросили ее 
рассказать нам о том, каково это быть 
на посту директора, как выстраивать 
отношения с коллективом и что она 
думает о лицеистах:

Наталья Валерьяновна, прошёл год, как 
вы на посту директора. Как оно вам?

- Этот год стал для меня не только периодом 
профессионального роста, но и настоящей 
школой жизни.

С первых дней я ощутила всю 
ответственность, возложенную на 
меня, и готовность к изменениям, 
необходимым для создания гармоничной 
образовательной среды. Взаимодействие с 
педагогическим коллективом обернулось 
сотрудничеством, где каждый учитель 
делился своими находками и наработками. 
Важным аспектом стало поддержание 
открытого диалога с родителями, что 
позволило установить доверительные 
отношения и объединить усилия в 

воспитании подрастающего поколения.

Что вы можете сказать о лицеистах?

- Ученический состав лицея представляет 
собой уникальное сочетание талантов, 
стремлений и амбиций. Дети лицея 
отличаются от сверстников из других школ 
не только высоким уровнем подготовки, 
но и уровнем личностного развития.

Лицей привлекает внимание детей, 
которых интересует не только учебный 
процесс, но и разнообразные внеучебные 
мероприятия — олимпиады, конференции, 
творческие мероприятия. Это подчеркивает 
их стремление к всестороннему развитию.

Другой важный аспект — это дух 
товарищества и взаимопомощи. Дети лицея 
становятся не просто одноклассниками, 
но настоящими партнерами в учебном 
процессе, поддерживая друг друга в 
сложных задачах и совместных проектах. 
Таким образом, ученики лицея формируют 
дружеские связи, которые часто остаются 
с ними на всю жизнь.

Давайте поговорим об изменениях, 
грядущих в учебном году. Сегодня 
говорят о введении в школы предмета 
«Семьеведение». Ваше мнение-нужен ли 
он и если да, то кто должен его вести?

- На мой взгляд, этот курс является весьма 
актуальным и необходимым, поскольку 
он может сыграть ключевую роль в 
формировании у детей и подростков 
осознанного отношения к семье, 
взаимоотношениям и ценностям, которые 
составляют основу нашего общества.

Во-первых, «Семьеведение» предлагает 
возможность обсудить важные темы, такие 
как любовь, уважение, ответственность 
и коммуникация. Знания, полученные 
на этом уроке, могут помочь молодым 
людям лучше понять динамику своих 
собственных семейных отношений и 
научиться справляться с конфликтами.



Однако возникает вопрос о том, кто 
сможет вести этот предмет. Это должны 
быть не только опытные педагоги, 
но и профессионалы с психолого-
педагогическим образованием, а также 
практики, обладающие жизненным опытом 
в вопросах семейных отношений.

А что скажете о школьных музеях? 
Нужны ли они в школах? Какова их 
миссия?

- Школьные музеи являются важным 
элементом образовательного процесса, 
представляя собой уникальную платформу 
для формирования знаний и развития 
личности учащихся. Миссия школьного 
музея заключается в воспитании 
культурной идентичности, уважения к 
историческому наследию и поддержке 
творческого потенциала детей.

Таким образом, школьные музеи не просто 
нужны в школах, они необходимы для 
полноценного и всестороннего развития 
молодых граждан, готовых к жизни в 
современном обществе.

Наталья Валерьяновна, что вы 
пожелаете коллегам, педагога, 
лицеистам и вновь пришедшим ребятам 
накануне учебного года?

- На пороге нового учебного года я хочу 
пожелать всем вдохновения и энергии для 
достижения высоких вершин. Педагогам 
желаю терпения и мудрости. Пусть ваши 
сердца будут наполнены теплом и заботой 
о каждом ученике. Помните, что ваше 
призвание — не только передавать знания, 
но и помогать раскрывать потенциал 
каждого из нас.

Лицеистам желаю любопытства и 
стремления к изучению. Берегите свою 
жажду знаний и не упускайте возможности 
исследовать мир. Каждый урок — это шаг 
к вашим мечтам и целям. 

Наконец, вновь пришедшим ребятам — 

удачи и как можно быстрее освоиться в 
нашем дружном коллективе. Вы получите 
много нового и интересного, и я уверен, 
что это будет увлекательное путешествие!

Наталья Валерьяновна, спасибо за 
интервью.

Медиацентр «Путеводная звезда»
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ДНИ НАУКИ И ТВОРЧЕСТВА

16 сентября, в актовом зале прошло 
торжественное открытие традиционного 
лицейского образовательного события 
«Дни науки и творчества».

С приветственным словом к лицеистам 
обратилась директор лицея Н. В. Ставрова, 
пожелала творческих успехов, новых 
открытий, ярких впечатлений.

Подготовили и провели открытие: Осипова 
Ирина Петровна, педагог-организатор; 
Асауленко Ксения, Десятова Светлана, 
Баранова Ульяна, Зозуля Ольга, Хасенова 
Элеонора, Деринг Олег, Михайлов Юрий, 
Алименко Тимофей.
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У ВАС ВСЕ ПОЛУЧИТСЯ!

Дорогие ребята! 
Я поздравляю вас с началом нового этапа в 
вашей жизни  Пусть эти прекрасные годы 
в лицее подарят вам множество возмож-
ностей для саморазвития Не теряйте своей 
целеустремленности, и тогда вы обязатель-
но добьетесь успеха и непременно найдете 
свое место в жизни.
 Всегда верьте в себя! Доверяйте и доверяй-
тесь друзьям. Учитесь не просто слушать, 
но и слышать, а потом делать собственные 
выводы. И, конечно же, желаю вам хоро-
ших оценок и много радостных эмоций.

Ваш классный руководитель
 Л. А. Полякова

Дорогие семиклассники!

Поступив в лицей, вы открыли для себя 
новый путь. Все новое всегда не просто, но 
очень интересно и увлекательно. Желаю на 
протяжении всего вашего пути не утратить 
ни капли интереса, рвения и энтузиазма, 
желаю каждый свой ден наполнять новыми 
знаниями, яркими увлечениями, высокими 
стремлениями, личными успехами и звон-
кими нотами веселья и дружбы. Отлич-
ных отметок и позитивного настроения. 
Старания, усердия, терпения и удачи.

Анастасия Юльевна Ерошина

Учащиеся 7 «А» и 7 «Б» класса написали стихи о 
лицее

Что для нас теперь лицей?

Это место встреч друзей,

Это место для познаний,

Для серьезных испытаний.

А ещё лицей для нас

Наш весёлый дружный класс!

Кто-то любит рисовать,

Кто-то петь, и танцевать.

Кто-то прыгать и кричать,

Кто-то слушать и читать.

И к познаниям стремленье

Есть у всех, без исключенья.

Иногда бывает трудно встать нам рано в семь утра,

Но бодро в школу мы пойдём,

Рюкзак тяжёлый донесём!

Волшебных знаний наберём

И домой пятёрки принесём!

Русскова Полина

В школу мы пришли сегодня,

Познакомились, сдружились,

В класс зайдём мы, веселясь,

И сейчас мы вместе начали учиться

Копошенко Николай

Был он раньше просто школой

Теперь его зовут лицей.

Наукам учит очень скоро,

И мы становимся умней.

В стенах лицея мир и дружба,

Беда обходит стороной.

Чинахов Тимофей

Поступили мы в лицей,

Много новых здесь друзей,

Дружно в класс мы все зашли

И руками развели - 

Как же всё здесь интересно:

И наука здесь, и песни,

Нужно всё нам изучить,

Чтоб продвинутыми быть.

Беликов Дмитрий
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УЧИТЬСЯ В ЛИЦЕЕ ПРЕСТИЖНО

Анастасия Залугина:

- Моя карьера в лицее началась еще весной 
2023. Так случилось, что я пришла в это 
учебное заведение на математический 
марафон, где обратила внимание на 
педагогический состав и ребят. Коллектив 
был дружный и душевный.

Про лицей мне говорили дома, еще когда 
я только делала первые шаги в школе, 
была первоклассницей. В 6 классе мне 
показалось, что здесь будет трудно и я 
подумала отказаться от этой затеи. Но 
при поступлении все мои сомнения ушли 
прочь. Наш класс оказался дружным, учи-
теля добрые и отзывчивые, а еще веселые 
мероприятия и традиции.

Новым семиклассникам я бы пожелала 
показать себя с хорошей стороны, учиться 
и не загоняться сильно из-за учебы. 
стараться сдружиться с коллективом и 
никогда не лениться.

Арина Столярова:

- Когда я шла в лицей, я понимала, что лицей 

— это не шуточки и надо будет учиться, 
быть активной и дружелюбной, проявлять 
себя во всех сферах. Оправдались ли мои 
ожидания? Скорее да, потому что учиться 
в лицее сложнее чем в других школах, 
знания ты получаешь в большом объёме, 
учителя очень добрые и честные, они 
дают всё, что пригодится в жизни. Также 
я считаю, себя одной из активистов лицея, 
ведь я участвую в мероприятиях, в акциях 
и являюсь юнкором медиацентра «Путевая 
звезда».

Семиклассникам же посоветую учиться, 
не забрасывать домашние работы, посе-
щать все уроки и конечно же не болеть!

Желаю быть активными и участвовать во 
всех мероприятиях лицея. Чтобы потом 
рассказывать своим детишкам о своих 
успехах.

Елизавета Дуплякова:

- В 2022 году я поступила в лицей. Всегда 
думала, что учиться там — значит совсем 
«не вылезать» из учебников. Думала, что 
не будет времени на хобби из-за учебы. 
Оказалось это не так. В лицее есть не только 
учебная деятельность, но и творческая. 
Здесь никогда не бывает скучно. На 
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переменах мы отдыхаем от уроков, 
зачастую проводим их в библиотеке. 
Оксана Валерьевна очень тепло и радушно 
принимает нас. Там есть разные настольные 
игры (шахматы, шашки, дженга, морской 
бой и т. д.), можно болтать с друзьями и по-
читать любимые книги. Хочу посоветовать 
семиклассникам уделять больше времени 
учёбе и не допускать появления плохих 
оценок, не иметь долгов. Показывать себя 
с хорошей стороны, быть позитивными и 
активными. Желаю всем вам не заострять 
внимание на плохих оценках, а лучше не 
иметь их! Хорошего проявления себя в 
учебе и в искусстве!

Кирилл Омельченко:

- Когда я поступал в лицей я надеялся 
на взаимопомощь, на дружный класс, на 
интересные мероприятия и на хорошую 
учёбу.

Мои ожидания оправдались и даже больше. 
Лицей — это семья, дружная семья, где всё 
вышеперечисленное здесь есть.

Поскольку я только поступил в лицей, 
то я пожелаю семиклассникам хороших 
оценок, быть активными и дружными.

Ева Хохрякова:

- При переходе в седьмой класс, когда 
родители подали заявление на обучение 
в лицее, я совсем не хотела туда, боялась 
и думала, что мне будет очень сложно 
освоиться, что не смогу тянуть всю 
программу, что меня не примут новые 
одноклассники. Но придя я поняла, что 
могу быть принята и кем-то любима. У 
меня сразу появилось много друзей и 
знакомых. В школе мне очень интересно: 
много мероприятий, игр и сами по себе 
уроки никогда не бывают скучными. 
Новым лицеистам семиклассникам я бы 
посоветовала обращать больше внимания 
на учебу, на мероприятия и активно в них 
участвовать.
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Когда кто-то говорит, что он учится в 
лицее, сразу подразумевается, что ученик 
получит крепкую базу знаний и сможет 
поступить в престижные вузы не только 
нашего региона, но и страны. Ребята 
из выпуска 2024 года исключением не 
стали, а наоборот, подтвердили теорию, 
что в лицее действительно дети получа-
ют знания

Так из 11 «А» класса 25 выпускников смогли 
поступить на бюджет! Только представьте, 
сколько сегодня стоит обучение в вузах. А 
тут бюджет! География вузов, в которых 
сегодня обучаются бывшие лицеисты, ши-
рока.

Абраамян А.А поступил в Краснодар.

Шулдяков Д.В в Красноярске.

Алексеева М.Е уехала учиться в северную 
столицу нашей родины.

Владимиров Д.В, Медведева А.В и 
Синейкин П.Р остались в Кузбассе, посту-
пили в Кемеровские вузы.

Ахметов Д.А, Былицкий Р.С, Кайдаш М.А, 
Курин Е.Е, Окуньков Е.Д, Петрусенко 
И.С и Фомин И.В уехали получать 
высшее образование в столицу Сибири в 
Новосибирск.

И Арока М, Бараксанов С.С, Бобров 
А.В, Гавриленко С.Э, Комарова Ю.П, 
Мельников А.Р, Отморский Н.В, Пиво-
варова К.А, Поляков А.В, Рахимов К.Ю, 
Родионова М.П и Филипьев В.К в соседнем 
регионе в Томске.

Напомним, все ребята на бюджете!

А как обстоят дела у ребят из 11 «Б» 
класса? Там тоже хорошие результаты. 17 
ребят на бюджете, есть целевое обучение, 
есть платное. Но это тоже вузы. И геогра-
фия тоже впечатляет.

Билык Н.А и Абрамов Д.А поехали в 

столицу нашей родины в Москву. Ребята 
поступили в престижные вузы.

Андреева А.М, Зобова К.В, Сукачева М.Н 
поступили в Новосибирские вузы.

Андреева А.В, Кильмухаметова В.В, 
Сорочкина В.В, Туркова М.С, Турман 
Е.М, Тюткина В.А, Уварова К.А получают 
образование в КемГУ.

Букат В.Е, Дмитриева Е.Д, Зернина Е.Е, 
Зудова К.Е, Маслова Д.А, Попова М.Е, 
Сыроваткин М.Е также в соседнем регионе 
в Томске.

Хочется верить, что ребята, получив свои 
дипломы с отличием, станут классны-
ми специалистами и вернуться в свой 
родной регион. Нам действительно не 
хватает многих специалистов. А ведь 
ребята поехали получать знания в самых 
разных областях науки, искусства, 
педагогики. Только посмотрите, 
это и климатическая безопасность, 
и юриспруденция, лечебное дело и 
биоинженерия, факультет исторических, 
политических наук и инженерная школа 
новых производственных технологий, 
педиатрия и экономика, звукорежиссер 
аудиовизуальных искусств и инженерная 
школа ядерных технологий, фармация, 
биохимия и стоматология.

Строительство, транспорт и дизайн, 
прикладная математика, информационные 
системы и электроэнергетика, менеджмент 
и технологические машины, мосты и 
тоннели и хореографическое искусство, 
нефтегазовое дело и художественное 
оформление металла, бизнес-
школа и фундаментальная, приклад-
ная лингвистика, наноэлектроника и 
программная инженерия, математическое 
моделирование и архитектура, 
нефтегазовое дело и строительство.

Успехов вам, наши выпускники!
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ЛИЦЕИСТ - ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО!

Согласитесь, лицеист — звучит гордо. 
Неудивительно, что в нашей стране 
даже отмечают посвященный им 
праздник. Давайте разберемся, как 
возник Всероссийский день лицеиста и 
когда его следует отмечать в 2024 году

В 1811 году под Санкт-Петербургом начал 
работать Императорский Царскосельский 
лицей — первое в России учебное заведение 
с европейским подходом к образованию.

Позднее дата открытия лицея и стала 
днем празднования Всероссийского дня 
лицеиста.

Об этом учебном заведении мы знаем не 
только из соответствующей литературы и 
учебников истории — много строк посвятил 
своей «альма-матер» Александр Пушкин. 
Несмотря на то, что среди выпускников 
было достаточно много выдающихся 
личностей, Пушкин, пожалуй, получил 
самую широкую известность.

В 2024 году, как, впрочем, и всегда, 
Всероссийский день лицеиста отмечается 
19 октября. Несмотря на то, что современ-
ные лицеи сильно отличаются от их прооб-
раза — Императорского Царскосельского 
лицея, традиция отмечать этот день плотно 
вошла в жизнь учеников и преподавателей.

Основателем лицея был Император 
Александр I, а идею открытия ему 
подсказал известный реформатор Михаил 
Сперанский. Учениками лицея становились 
только дети высших дворянских сословий. 
Их готовили для вступления на важные 

государственные должности. Поэтому и 
преподавали воспитанникам множество 
предметов: иностранные языки, 
химические и физические науки, закон 
Божий, логику, чистописание, фехтование 
и даже верховую езду. Длительность 
обучения составляла шесть лет, при этом 
студентам нельзя было покидать стены 
лицея даже на каникулы. Интересно, что в 
те времена во многих учебных заведениях 
прибегали к физическим наказаниям 
учеников, но в новом лицее такие меры 
воспитания были под запретом.

Позже в Российской Империи появилось 
еще 6 лицеев, которые прекратили свое 
существование с приходом к власти 
большевиков. Лицеи возродились в 
отечественной системе образования в 90-е 
годы, тогда и в праздничном календаре 
появилась соответствующая дата.

Традиции праздника

В XIX веке выпускники лицеев в 
праздничный день собирались в стенах 
учебного заведения, где они провели 
немало лет, обрели друзей, на так 
называемый «лицейский обед».

В современном мире праздник не 
утратил актуальности. Выпускники 
лицеев приходят в свои бывшие учебные 
заведения, чтобы поздравить друг друга 
и педагогов, пообщаться и обменяться 
новостями. По традиции, 19 октября в 
стенах лицеев проводятся дни открытых 
дверей, праздничные концерты, 
театральные представления и даже балы.

По материалам сетевого издания КП
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Медиацентр «Путеводная звезда»
Руководитель и юные корреспонденты: Н. В. Гарбарт, Елизавета Дуплякова, Арина Сто-
лярова, Ева Хохрякова, Анастасия Залугина, Виктория Яхнина, Глеб Соловьев, Тимур 
Клоков, Михаил Образов, Кирилл Омельченко

Пришли учиться мы в лицей и позади 6 классов.

А впереди ещё 5 лет, надеемся прекрасных.

В стенах лицея мы найдём друзей,

И с ними каждый шаг пройдём мы вместе.

И педагоги встретят нас с улыбкою и песней.

Учиться тут мы будем и стараться,

Науки разные мы будем изучать.

А также веселиться и никогда не будем здесь скучать.

Пройдут 5 лет, и взрослыми мы станем.

Но наш лицей мы не забудем никогда!

Дорогу в жизнь дадут нам в этих стенах,

И в добрый путь на долгие года.

Яхнина Вика.

ЗНАНИЕ – СИЛА

Поздравляем команду лицеистов, занявших 
1 место в городской викторине «Знание –
сила!», приуроченной к Году семьи!

20 сентября в ДЮЦе состоялась городская 
викторина «Знание-сила!». Викторина 
включала три этапа, ответы на каждый этап 
оформлялись на специальных бланках.

Участники должны были 
продемонстрировать знание народных 
традиций Древней Руси и современного 
общества, знание пословиц, обычаев, 
посвященных семье.

Команда лицея в составе :

Ванифантьева Антонина, Михайлов Юрий

Хасенова Элеонора достойно справились 
со всеми заданиями и заняли I место!

Поздравляем с замечательным 
результатом!

ОДНИ ИЗ ЛУЧШИХ

В преддверии праздника в Администрации 
города Юрги состоялось торжественное 
награждение педагогов.

Учитель математики Кучерявая Светлана 
Александровна награждена Почётной 
грамотой Министерства образования 
Кузбасса. Учитель французского языка 
Данилова Татьяна Леонидовна награждена 
Почётной грамотой ЮГСНД.

Поздравляем педагогов с заслуженными 
наградами! Вы настоящие мастера своего 
дела, и ваш вклад в образование неоценим!


